

De indignante, califica Kyung-wha Kang situación de DH de mexicanas

# MÉXICO - Funcionaria de la ONU visitaría Chihuahua y Guanajuato

Gladis Torres Ruiz

Miércoles 11 de agosto de 2010, puesto en línea por [CIMAC](#)

10 de agosto de 2010, México, DF - [Cimacnoticias](#) - Ante la alarmante impunidad que viven las mexicanas, víctimas de violaciones a sus garantías individuales, la Alta Comisionada adjunta de Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH), Kyung-wha Kang, anunció que en diciembre próximo podría visitar los estados de Chihuahua y Guanajuato.

Durante la reciente visita que la funcionaria de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) hizo a México, en representación de la sudafricana Navaneth Pillay, titular del cargo, representantes de organizaciones de mujeres de Ciudad Juárez, Guanajuato, Guerrero, Oaxaca y el Distrito Federal, le informaron sobre el estado que guardan los DH de las mexicanas.

En la reunión del 6 de agosto, la funcionaria conoció un mapa de la situación de los Derechos Humanos (DH) de las mexicanas en materia de violencia feminicida, así como el funcionamiento de los refugios para mujeres víctimas de violencia en el hogar.

La trata de personas, la situación de los derechos sexuales y reproductivos, la falta de justicia para las mujeres en reclusión, y para las mujeres indígenas, fueron también temas expuestos a la Comisionada, informó en entrevista telefónica Verónica Cruz Sánchez, directora del "Centro Las Libres", del estado de Guanajuato.

También le presentaron cinco casos específicos: Las mujeres asesinadas y desaparecidas en Ciudad Juárez, las víctimas de violencia sexual en San Salvador Atenco; los casos de las indígenas de Guerrero violadas Inés y Valentina, el asesinato de las comunicadoras triquis Felicitas Martínez y Teresa Bautista.

Un tema obligado, fue la criminalización de las mujeres que interrumpen un embarazo, fenómeno que se ha incrementado en el país, luego de que en 17 estados de la república se modificaron las Constituciones locales en contra de una maternidad libre y voluntaria, protegiendo la vida desde el momento de la concepción.

"Le hablamos en específico del caso de las seis mujeres de Guanajuato que se encuentran presas por abortar por una sentencia de "homicidio en razón de parentesco", y se planteó la posibilidad de su visita al estado y a las mujeres.

Verónica Cruz, afirmó que la Alta Comisionada expresó su indignación y enojo por el informe relativo a las mujeres en México, y afirmó que "por más que intentamos por todos los niveles que haya leyes, políticas, recursos, y capacitaciones, parece que nada pasa y sólo queda la incapacidad de un Estado para proteger a sus mujeres".

Kyung-wha Kang, aseguró que dará cuenta de toda la situación a Navaneth Pillay, titular del cargo, e insistirá en que durante su visita para diciembre próximo a México, se incluya los estados de Guanajuato y Chihuahua. También se pronunció por solicitar al gobierno federal la información oficial sobre los casos citados.

En entrevista con Cimacnoticias, Norma Ledesma, quien a raíz de la desaparición y asesinato de su hija de 16 años de edad, fundó la organización “Justicia para Nuestras Hijas”, integrada por familiares de mujeres desaparecidas y/o asesinadas en el Estado de Chihuahua, dijo que en la reunión ella habló sobre la violencia contra las mujeres en Chihuahua.

Mencionamos los cientos de desapariciones de mujeres, asesinatos y la violencia sexual y por supuesto del incumplimiento del Estado mexicano de la sentencia emitida por la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CoIDH) por el Caso de Campo Algodonero”.

Hilda Sánchez Gutiérrez, coordinadora del municipio autónomo de San Juan Copala, confirmó que ella y sus compañeras también estuvieron en la reunión del 6 de agosto y le dieron a conocer las constantes violaciones a sus derechos humanos.

Detalló que la Alta Comisionada se mostró atenta y les expresó que la impunidad es uno de los factores que fomenta el crimen y la violencia.

“Nos dijo que la única garantía para que se respeten los derechos humanos es la justicia y les solicitó documentar la situación de su comunidad, a fin de conocer la problemática más a fondo”.

---

<http://www.cimacnoticias.com/site/10081006-Funcionaria-de-la-O.43588.0.html>